



MISIÓN PERMANENTE
DE LA REPÚBLICA DOMINICANA
ANTE LAS NACIONES UNIDAS

**Tercera Conferencia Mundial sobre el Riesgo de Desastres
Prep Com 1
14-15 de julio 2014
Ginebra, Suiza
Palabras Viceministra de la Presidencia Sra. Zoraima Cuello**

Muy buenos días a todos.

Antes de comenzar mis palabras quisiera felicitar a la Mesa Directiva por su elección, y a la vez deseo reconocer el liderazgo de la Sra. Margareta Wahlström al frente de la Oficina de las Naciones Unidas para la Reducción del Riesgo de Desastres.

La República Dominicana fue el primer país en ser evaluado por la Estrategia Internacional de Reducción de Desastres de las Naciones Unidas en mayo del 2010, examinando nuestros esfuerzos en la implementación del Marco de Acción de Hyogo 2005-2015.

Esta evaluación arrojó que aunque hubo una significativa mejoría en las acciones, aun existe la necesidad de desarrollar una estrategia nacional clara para la Reducción de Riesgos, de fortalecer las instituciones relevantes y de aumentar las medidas de mitigación en los esfuerzos de reconstrucción.

Sin temor a equivocarnos, entendemos que esas mismas debilidades son compartidas con otros países del mundo, por lo que el nuevo Marco de Hyogo deberá afrontarlas.

A su vez consideramos que deben **ser tomadas en cuenta** las iniciativas regionales que llaman a una mayor integración y coherencia en lo que respecta a la prevención, mitigación y respuesta ante cualquier situación de desastre.

Como es sabido, según el Informe de Evaluación Global del 2013, si las inversiones en materia de desarrollo no toman en cuenta el riesgo de desastres, podemos esperar que las pérdidas provocadas por estos se dupliquen para el año 2030.

Entendemos, al igual que otros países que han expuesto en este foro, que el financiamiento internacional para la resiliencia y la recuperación, es aún una tarea pendiente. Con mucha frecuencia, los mecanismos de asistencia internacional aplicables a proyectos de adaptación al cambio climático, la asistencia humanitaria y al desarrollo, no están alineados, y para los países con economías más pequeñas se nos hace muy difícil acceder a estos recursos. Es por ello que la Agenda de Desarrollo Post-2015 en materia de Reducción del Riesgo de Desastres debe promover la creación de mecanismos de financiamiento más innovadores, que complementen a los existentes, pero que sean más eficientes.

Pero no sólo los recursos financieros tienen incidencia en el desarrollo de nuestros países, sino que también resulta ser de mucha importancia la creación de los vínculos o redes, a fin de que las economías de mayor crecimiento puedan dar apoyo permanente vía la transferencia de conocimientos y de tecnología, para la prevención y reducción integral de riesgos.

Sugerimos dar atención especial a aquellos países que se encuentran más expuestos a desastres recurrentes, como los pequeños Estados insulares en desarrollo. En ese sentido, ¿Cómo puede el sistema internacional trabajar para que aumentemos nuestras propias capacidades para prevenir los desastres? ¿Cómo pueden fortalecerse las capacidades locales, nacionales, regionales e internacionales en prevención, preparación, mitigación y respuesta frente a los desastres? ¿Cómo fortalecer los vínculos sociedad civil, sector privado, gobiernos locales, comunidades y gobierno

central? Estas son algunas consideraciones que entendemos deben ser abordadas durante este proceso.

El momento para lograrlo no puede ser más adecuado para replantearnos como unir desarrollo, prevención de desastres y resiliencia frente al cambio climático. Estamos trabajando hacia un nuevo marco de reducción de riesgo de desastres, caminamos hacia una nueva Agenda de Desarrollo Post-2015 y la Cumbre Mundial Humanitaria en el 2016. ¡No perdamos esta oportunidad histórica!

¡MUCHAS GRACIAS!